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Niederschrift
zur Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes
Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Sitzungstermin: Donnerstag, den 01.09.2022

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 20:15 Uhr

Ort, Raum: Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege
(Infozentrum), Kirchenstraße 30, 25436 Moorrege

Frau Dr. Madeleine Austinat BfH
Herr Bürgermeister Wolfgang
Balasus CDU

Bürgermeister der
Gemeinde Moorrege

Herr Johann Baumgarten FWM
Herr Bürgermeister Peter Bröker

CDU
Bürgermeister der
Gemeinde Haselau

Herr Bürgermeister Uwe Hüttner
CDU

Bürgermeister
Gemeinde Holm

Herr Marco Küchler FWH
Herr Bürgermeister Daniel Kullig

BfH
Herr Gerrit Lienau CDU
Herr Bernd Lottmann

Frakti
on Die Grünen Holm
Herr Manfred Lüders FWH
Herr Ulrich Möller FWM stellv.

Schulverbandsvorste
her

Herr Bürgermeister Jürgen
Neumann CDU

Bürgermeister der
Gemeinde Heist/ 2.
stv.
Schulverbandsvorste
her

Herr Oliver Ringel CDU Schulverbandsvorste
her

Herr Dietmar Voswinkel SPD
Frau Regina Wulff FWM

Herr Knud Avé-Lallemant Rektor der
Gemeinschaftssc
hule Moorrege
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Gäste

Protokollführer/-in

Verwaltung

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 17.08.2022 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Die Schulverbandsversammlung ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 13 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Tagesordnung:

2 Bürger

Frau Jabs

Frau Suhrau

Herr Martin Balasus CDU
Herr Thorben Repenning

Bünd
nis90/Die Grünen
Herr Uwe Schölermann CDU

1. Bericht des Verbandsvorstehers

2. Einwohnerfragestunde

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

4. Bericht der Schulleitung

5. Wahl eines stellv. Mitgliedes in den Finanz- und Bauausschuss des Schulverbandes
Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege
Vorlage: 0233/2022/SV/BV

6. Feststellung des Jahresergebnisses 2021 für den Schulverband
Vorlage: 0228/2022/SV/BV

7. geringfügige Haushaltsüberschreitungen 2. Halbjahr 2021
Vorlage: 0216/2022/SV/HH
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Protokoll:

8. Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 2. Halbjahr 2021
Vorlage: 0217/2022/SV/BV

9. Informationen über geringfügige Haushaltsüberschreitungen 1. HJ 2022
Vorlage: 0230/2022/SV/HH

10. genehmigungspflichtige Haushaltsüberschreitungen des Schulverbandes - 1. HJ 2022
Vorlage: 0229/2022/SV/BV

11. 1. Nachtragshaushalt SV 2022 - erneute Beratung nach versagter Genehmigung der
Kommunalaufsicht
Vorlage: 0231/2022/SV/BV

12. Verschiedenes

14. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse

zu 1 Bericht des Verbandsvorstehers

Herr Ringel berichtet, dass am 23.06.2022 die Entlassungsfeier im
Rahmen eines sehr schönen Festes stattgefunden hat.

Am 12.07.2022 fand ein Gespräch mit der Kommunalaufsicht statt.
Teilgenommen haben Frau Suhrau und Herr Neumann vom Amt, Frau
Gerber und Herr Tech von der Kommunalaufsicht des Kreises Pinneberg,
Herr Karstens vom SHGT, Herren Nowotny und Siedenschnur des
Ministeriums für Inneres, Kommunales, Wohnen und Sport des Landes
Schleswig-Holsteins sowie Herr Ringel und Herr Kullig. Hintergrund war,
dass das im ersten Entwurf des 1. Nachtrages des Schulverbandes
eingeplante Forward-Darlehen von der Kommunalaufsicht nicht genehmigt
worden ist. Der Grund der Ablehnung ist der Runderlass des Landes zum
§ 85 GO vom 01.02.2022. Laut Kommunalaufsicht unterliegt die Aufnahme
von Forward-Darlehen besonders strengen Auflagen, die hier nicht
anwendbar sind.

Auf der Einschulungsfeier wurde 48 Schüler/innen eingeschult.

Die Planungsarbeiten für den Schulneubau schreiten voran. Aktuell
erfolgen Abstimmungen des Farbkonzepts und der Elektrik. Der Bauantrag
wurde gestellt. Für die Genehmigung fehlen lediglich einige
Brandschutzauflagen, die jedoch erfüllbar sind.

Die Bauphasen 8 und 9 der Ausführungsphasen wurde vom
Architektenbüro an die Firma Sirius Bauprojektmanagement + Architektur
GmbH vergeben. Rechtlich bleibt alles bei dem Architektenbüro PPP.
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In letzter Zeit gab es (trotz des Sicherheitsdienstes) viele
Sachbeschädigungen am Gebäude: Bänke wurden demoliert, Graffiti
gesprayt, ein Baum gefällt und vieles mehr. Für die neue Schule sollten
daher Zäune und Kameras angeschafft werden.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Es werden keine Fragen gestellt.

zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Es liegen keine Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung
vor.

zu 4 Bericht der Schulleitung

Herr Avé-Lallemant berichtet, dass zwei neue Kollegen gekommen sind,
vier haben die Schule verlassen. Im Laufe des Schuljahres werden noch
zwei weitere Kollegen hinzukommen. Die Zusammenarbeit zwischen
Kollegen, Eltern und Lehrern ist gut.

Es besuchen jetzt 51 Erstklässler die Schule.

Der „alte“ Neubau wurde geräumt.

Am 01.11.2022 hat die Schulaufsicht ihren Besuch angekündigt. Es finden
Gespräche mit Lehrer, Schülern und Eltern statt.

Die nächste Schulabschlussfeier findet wieder in der Sporthalle statt.

zu 5 Wahl eines stellv. Mitgliedes in den Finanz- und Bauausschuss des
Schulverbandes Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege
Vorlage: 0233/2022/SV/BV

Vorgeschlagen wird Frau Dr. Austinat.

Beschluss:

Die Schulverbandversammlung wählt Frau Dr. Austinat als stellv. Mitglied
in den Finanz- und Bauausschuss des Schulverbandes
Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege als Nachfolgerin für
Herr Falk Delin.
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Als Anlage 1 zum Protokoll wird einer Aufstellung aller Vertreter der
Schulverbandsversammlung beigefügt.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 15 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 6 Feststellung des Jahresergebnisses 2021 für den Schulverband
Vorlage: 0228/2022/SV/BV

Herr Ringel erläutert, dass die Jahresrechnung 2021 mit einer Zuführung
zu den Rücklagen in Höhe von 75.800 Euro abschließt. Laut Haushalt
2021 war eine Entnahme geplant.

Beschluss:

Die Schulverbandsversammlung stellt die Jahresrechnung für das
Haushaltsjahr 2021, die im Verwaltungshaushalt mit Einnahmen und
Ausgaben in Höhe von je 1.294.200,20 Euro und im Vermögenshaushalt
mit 1.421.572,77 Euro abschließt, fest.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 15 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 7 geringfügige Haushaltsüberschreitungen 2. Halbjahr 2021
Vorlage: 0216/2022/SV/HH

Beschluss:

Die Information des Schulverbandsvorstehers nach § 4 der
Haushaltssatzung für das 2. Halbjahr 2021 (Stand 31.12.2021) wird zu
Kenntnis genommen.

zur Kenntnis genommen

zu 8 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 2. Halbjahr 2021
Vorlage: 0217/2022/SV/BV

Herr Ringel erläutert die Haushaltsüberschreitungen.

Beschluss:

Die Schulverbandsversammlung beschließt, die
Haushaltsüberschreitungen im Verwaltungs- und im Vermögenshaushalt in
einer Gesamthöhe von 124.041,26 Euro zu genehmigen.
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einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 15 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 9 Informationen über geringfügige Haushaltsüberschreitungen 1. HJ
2022
Vorlage: 0230/2022/SV/HH

Beschluss:

Die Information des Schulverbandsvorstehers nach § 5 der
Haushaltssatzung für das 1. Halbjahr 2022 mit Stand vom 30.06.2022 wird
zur Kenntnis genommen.

zur Kenntnis genommen

zu 10 genehmigungspflichtige Haushaltsüberschreitungen des
Schulverbandes - 1. HJ 2022
Vorlage: 0229/2022/SV/BV

Herr Ringel erläutert die Haushaltsüberschreitungen.

Beschluss:

Die Schulverbandsversammlung beschließt, die
Haushaltsüberschreitungen gemäß Anlage in Höhe von 4.281,99 Euro zu
genehmigen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 15

zu 11 1. Nachtragshaushalt SV 2022 - erneute Beratung nach versagter
Genehmigung der Kommunalaufsicht
Vorlage: 0231/2022/SV/BV

Frau Suhrau erläutert den Nachtrag. Der Nachtrag wird jetzt ohne
Forward-Kredite aufgestellt. Laut Kommunalaufsicht handelt es sich um
Spekulation, wenn heute ein Forward-Kredit aufgenommen wird, der erst
in 3 Jahren genutzt wird. Aufgenommene Kredite müssen in dem Jahr der
Aufnahme auch genutzt werden. Durch den Wegfall des Forward-Kredites
wird in den nächsten Jahren mit einer höheren Zinslast gerechnet. In
anderen Bundesländern gibt es weiterhin Forward-Kredite. Herr Neumann
berichtet von seinen Erfahrungen zu Thema Finanzierung mit der
Investitionsbank bezüglich des Zweckverbandes.

Herr Amtsdirektor Jürgensen wird die Angelegenheit noch mit einer
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Für die Richtigkeit:

Datum: 23.09.2022

übergeordneten Stelle in Kiel erörtern.

Beschluss:

Die Schulverbandsversammlung beschließt die 1.
Nachtragshaushaltssatzung des Schulverbandes Gemeinschaftsschule
Am Himmelsbarg Moorrege für das Haushaltsjahr 2022 nebst Anlagen.

mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 13 Nein: 0 Enthaltung: 2

zu 12 Verschiedenes

Herr Ringel berichtet, dass im Dezember mit dem Abriss begonnen wird.
Baubeginn soll im Januar 2023 sein. Für die Bauphase wird über eine
Einstellung eines Bauleiters/Sachverständigen seitens des
Schulverbandes diskutiert. Es soll zur nächsten Sitzung eine
entsprechende Vorlage mit den Jahrespersonalkosten gefertigt werden. Im
Rahmen der Diskussion erfolgen Nachfragen zur Notwendigkeit von
zusätzlichen Personal, da ja bereits von Seiten Architekturbüros eine
Bauleitung erfolgt.

zu 14 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse

Es sind keine Personen vor Ort um die im nicht öffentlichen Teil gefassten
Beschlüsse bekanntzugeben.

Gez. (Oliver Ringel)
Vorsitzender

Herr
Frau

Gez. (Jabs)
Protokollführerin


